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Retrasa Tesorería
informe a Jucopo
Espera dependencia
al plazo límite para

entregar información

financiera de CDMX
EDUARDOCEDILLO

La Tesorería del Congreso
local envió de último mi-

nuto la información finan-
ciera de Donceles a la Jun-
ta de Coordinación Política
(Jucopo).

"La falta de información
o la falta de comunicación,
lo que genera son suspica-
ciasy la incertidumbre tam-

bién es lo que ocasiona, no

sé por qué motivo no han
dado respuesta", afirmó el

presidente de la Jucopo, Je-

sus Sesma, ayer por la tarde.
Sesma es el presidente

de la Jucopo, órgano rotati-
vo que asumen por un año
los coordinadores de los tres

grupos parlamentarios con

mayor representación y fue
electo el primer día de la

Legislatura.
La Jucopo es el órgano

de Gobierno del Legislati-
vo capitalino y, por lo tanto,
debe estar enterado de las

condiciones de recepción
del Congreso por parte de
la Segunda Legislatura.

Debido a este proceso
administrativo, Sesma so-

licitó a través de un oficio

por primera vez a la Teso-
rería del Congreso, el 5 de

septiembre, la información
contable del último año del
ejercicio legislativo.

puntualmente cuatro co-

sas: el estado presupuestal
a nivel partida, aprobado,
modificado, comprometido
y ejercido del presupuesto
del Congreso de la Ciudad

para
cio fiscal 2024, con corte al
31 de agosto; la Proyección
del Presupuesto del Congre-
SO para el periodo septiem-
bre-diciembrey el saldo de
la cuenta de contingencia
laboral, con corte al 31 de

agosto.
Asimismo, se solicitó el

desglose de las prerrogativas
ordinariasy extraordinarias
otorgadas gruposy asocia-
ciones parlamentarias y per-
sonas legisladoras en lo par-
ticular, indicando los con-

ceptos cantidad mensuales.

Pero la Contraloría no

dio una respuesta, ni pun-
tualizó el porqué de su re-

traso en la transparencia an-

te la Junta.
Con la negativa, Sesma

volvió a remitir el mismo
oficio el martes, pero esta

vez puntualizando una fe-
cha límite de 24 horas des-

pués de su recepción.
"Siempre con la mano

extendida para crear puen-
tes, no es una inquisición,
simplemente es un tema de

transparencia y una facul-
tad que tiene la Junta de
Coordinación Políticay una

obligación de ellos de entre-

gar la informacion", indicó
Sesma.

Ambos oficios estuvie-
ron dirigidos a Francisco
Saldana, tesorero del Con-

greso, y Sesma puntualizó
que, pese que se marco el

plazo límite, la legislación
no detalla unasanción por el
desacato este compromiso.

Sin embargo, con todo

y retraso, el legislador con-

firmó que la información
completa sí llegó a la Junta
de Coordinación Política en

los últimos instantes antes

de que se cumpliera el plazo.
"Si está completa, pero

las comisiones no nos die-
ron tiempo de meternos a

las cuestiones particulares,
pero al parecer viene todo.
A tiempo, sí (lo entregaron)",
dijo.

La Junta entrará en el
análisis de la información
legal para determinar si hay
alguna falta de concordan-
cia en los númerosy, de ser

así, se ahondará en los datos
contables.

Jesús Sesma, presi-
dente de la Jucopo

Sí está

completa (la
información), pero
las comisiones no

nos dieron tiempo
de meternosa

las cuestiones

particulares, pero
al parecer viene

todo. A tiempo,
sí (lo entregaron)".
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PAOLA FÉLIX DIAZ
MartíBatres

entregó buenas

cuentas
jefe de Gobierno capitalino,E Marti Batres Guadarrama

rindió el Sexto Informe de

Gobierno ante el Congreso de la Ciu-
dad de Méxicoen el que seda cuenta

clarade los muchos logros obtenidos
enmateriade recuperación del espa-
ciopúblico, infraestructura hidráuli-

ca, vivienda, seguridad, movilidad,
obra pública,bienestar social, educa-

ción, salud, trabajo y economía, fi-

nanzassanas, medio ambiente. turis-

mo, cultura, memoria histórica, re-

formas legislativas, gobernabilidad
protección civil, duranteel tiempode

gestión de laexjefade Gobierno, hoy
Presidenta electa, Claudia Shein-
baum Pardo asícomoe larecta final

delsexenio a su cargo, quien en muy
poco tiempo hizo grandes cosas, co-

mo él mismo afirmó.

La realidades que en laCDMX se

ha consolidado una auténtica po-
lítica de bienestary se ha detonado
eldesarrolloeconómico como nun-

ca se había hecho. En tan solo seis

años se lograron revertir las politi-
cas neoliberales, se combatió la co-

rrupción y se construyó una in-

fraestructuradegran caladoque ha

permitido posicionara nuestra ciu-

dad entre las mejores del mundo.
Enabonoa lo anterior basta seña-

lar que, durante lapresenteadminis-
traciónse redujeron los delitosde alto

bajo impactoen un 62%, tendencia
dosustancialmente ya

que durante el segundo trimestre de
2024 la Ciudad registró la más baja
percepciónde inseguridad desde
se tiene registro del indicador, ade-
másdeunareducciónde porcien-
to en delitos de alto impacto.

Además, hasta julio de 2024seha-

bían realizado 112 mil 688accionesde

vivienda, ypara el cierre de este año

serán más de 120 mil. incluyendo la
de las afectadas pore

del 19 de septiembre de 2017.

En materia de Infraestructura Hi-

dráulica, destaca la rehabilitación de
34 pozosde agua potabley la repo-
sición de 18 más. la recuperación de

tres plantaspotabilizadoras la cons-

trucción de dos plantas de bombeo.
además de las obras realizadas por
SistemadeAguas (Sacmex)en lossis-

temas Lermay Chiconautla que, en

su conjunto, posibilitaron la recupe-
ración de2mil 300 litros deagua po-
table por segundo al año.

En los próximos días el jefe de

gobierno se

do la Glorieta de Insurgentes, la Lí-

nea 3 de Cablebús y poniendo en

marcha 49 nuevas unidades eléc-

tricas de la Red de Transporte de

Pasajeros (RTP).
Resulta innegable que esta ad-

ministración de principio a fin go-
bernó para todas y todos, siempre
mantuvo un diálogo franco y ho-

nesto con todos los sectoressocia-
lesy fuerzas políticas. La goberna-
bilidad democrática, la inclusión,
la corresponsabilidady la transpa-
rencia fueron el sello de la casa.

A pesar de los embates de la opo-
sición, particularmenteen el último
año, derivado del proceso electoral.
Marti Batres demostró templanza,
vocación de servicio, un gran profe-
sionalismo y sobrada altura de mi-

ras. Sugestión fuefundamentalpara
el triunfo de Morena en la Ciudad.
mantuvoviva la confianza de la ciu-

dadanía, cumplió compromisos y
renovó elentusiasmoy la esperanza
de un futuro mejor.

Marti Batres entregó muy bue-
nas cuentasy se lleva el cariño del

pueblo. Lideró laCapitalCultural de

América con granaciertoy reafirmó
la capital como una ciudad progre-
sista. Estoy segura de que ahora lle-

vará cabouna gestión excepcional
en el ISSSTE, una institución em-

blemática fundamental para las
los trabajadores al servicio del Es-
tado que debe ser renovaday for-

talecida en el segundo piso de la
Cuarta Transformación.

Activistasocial @larapaola1

En esta adminis-

tración se redujeron

62% los delitos de

alto y bajo impacto.
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SIETE
NOS

ENTRE
ESCOMBROS
La reconstrucción de la Ciudad

de México tras los sismos de

septiembre de 2017 ha avanzado
lentamente y, pese a que las

autoridades sostienen que está

por terminarse, para cientos de

familias la devastación sigue
presente en sus inmuebles
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SIETEANOS
ENTREESCOMBROS

La reconstrucción de laCiudadde
México tras lossismosdeseptiembre
de2017haavanzado lentamentey,
peseaque las autoridadessostienen

que estápor terminarse,para cientos
de familias ladevastación sigue
presenteen sus inmuebles

POR JOSÉLUIS RAMOS

@otroproletario

an transcurridosiete

años desde que un

sismo de magnitud
de 7.1gradoscimbró

ala Ciudad de Méxi-

CO (CDMX) ya sus habitantes que
entonces solo veían a la tragedia
reflejada en un lejano 1985. Los

daños dejaron importantessecue-

las en al menos 22 mil inmuebles

multiyunifamiliares de los cuales

másde2mil quedarán inconclusos

al final de este sexenio.
La Comisión para la Recons-

trucción (CR) y el Instituto de

Vivienda (INVI) de la CDMX ab-

sorbieron la labor titánica de

rehabilitar y reconstruir los 22

mil 84 inmuebles (11 mil 140

multifamiliares y 10 mil 944

unifamiliares), de los cuales al

momento, según el Portal para
la Reconstrucción, 19 mil 379 han

sido entregados y en el caso de

los 2 mil 705 restantes se prevé
su entrega para inicios y finales

de 2025.

Del universo de pendientes, la

CR acumula 854 en obra; mien-

tras que el INVI mil 568 en en las

mismas condiciones y 283 por
iniciar.

Esta situación se traduce en

un viacrucis que ha durado siete
años para miles de damnificados

que, además de ver destruido el

patrimonio que lescosto muchos

años obtener, han tenido que li-

diar con constructoras, pleitos
vecinales, burocracia, litigios y

en muchos casos, corrupción.

Conflicto de condóminos

AI menos seis familias de damni-

ficados siguen viviendo en una

de las dos torres del predio ubi-

cado en la calle Aguascalientes
12 de la Colonia Roma Sur en la

alcaldía Cuauhtémoc, donde

aún son visibles los estragos
del movimiento telúrico del 19

de septiembre de 2017.

Paredes agrietadas y una

torre B en abandono y repleta
de escombros son el contexto

en donde llevan a cabo su vida

diaria sin que, hasta la fecha, el

inmueble haya sido intervenido

por la CR O por el INVI, el motivo,
aseguran, son los conflictos veci-

nales que derivaron en un litigio

que, a siete años delsismo, sigue
sin resolverse.

"El edificio no tiene ningún
problema, los problemas son

los condóminos. La autoridad

ya determinó, ya estudió, ya ve-

rificó, hizo todos los estudios y

hay un juez que ahorita está con

ellos, impidiendo que la autori-

dad actúe", relató Álvaro Isais,
quien es uno de los habitantes

del inmueble.

Isais, aseguró aReporte Índigo
que las autoridades tienen todo

listo para intervenir el inmueble

desde 2019; no obstante, la dife-

rencia entre los habitantes del

predio consiste en que la mayoría
de los condóminos quieren que

el edificio sea demolido, y los seis

que permanecen en el lugar se

aferran a la rehabilitación del

mismo.

"Es un trabajo que se hace

en 10 meses, pero ellos quieren
demoler y que se haga un edifi-

cio nuevo. El Gobierno ni dinero

tiene, con dificultad alcanzamos

una rehabilitación que cuesta la

quinta parte de una construcción

nueva, pero es gente mentirosa"

sostuvo el damnificado.
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La contraparte, integrada
por alrededor de 56 familias de

condóminos y encabezada por
Ángeles Moreno, sostiene que el

edificio Aguascalientes 12 se en-

cuentra en alto riesgo de colapso,
mismo que fue dictaminado por
el Instituto para la Seguridad de

las Construcciones en al menos

cuatro ocasiones.

Motivo por el que se interpuso
un amparo ante las autoridades

judiciales a efecto de que se dé

cumplimiento al desalojo, de-

molición y reconstrucción del

edificio.

"Seis de los 70 propietarios,
aún habitan en el edificio por

problemas legales personales,
se ampararon para evitar la re-

construcción", refiere el colectivo

mayoritario que busca la demo-

lición del edificio.

Sin embargo, las familias

que aún habitan el lugar argu-
mentan que lo que tiene en su

poder la parte mayoritaria de

condóminos son inspecciones
y no dictámenes.

"Lo que hizo el Instituto para
la Seguridad de las Construc-

ciones es una inspección y dio

un fallo de que el edificio era

de alto riesgo, pero en cuanto

aparecieron los verdaderos es-

tudios salió que la estructura

del edificio estaba en buenas

condiciones para ser reparado",
agregó Isais.

Cabe señalar que el 70 por
ciento de los damnificados de

Aguascalientes 12 -como en

muchos otros predios-son adul-

tos mayores, 14 de los cuales ya

fallecieron, por lo que el tiempo
resulta un factor clave.

Si bien se espera que este

asunto se resuelva a finales de

2024 y los trabajos se lleven a

cabo en 2025, muchos damnifica-

dos están cansados de promesas

de una reconstrucción que pare-
ce nunca llegar a su fin.

Viacrucis burocrático

Dalia Martinez es una de las per-

sonas que integran a las decenas

de familias damnificadas por los

daños que sufrió el edificio ubi-

cado en Pitágoras 316, en la alcal-

día Benito Juárez, ella describe

los últimos siete años como un

'viacrucis burocrático" que ha

sido muy desgastante para los

afectados del sismo y que no han

podido recuperar su hogar y su

tranquilidad.
"Ha sido unviacrucis después

de toda la maraña burocrática",
indicó Martínez a este diario y

agregó que tras una larga lucha

del colectivo Movimiento de

Familias Damnificadas del 19S,

integrado por 27 predios con

poco o nulo avance en cuanto a

la reconstrucción o rehabilitación

hasta 2023, misma que incluyó
numerosasprotestas en las ofici-

nas del INVI y en el Congreso de

la Ciudad de México, su fuerza se

ha debilitado por el desgaste que
implica y el fallecimiento de sus

integrantes.
Dalia explicó que en Pitágoras

316 tuvieron que optar por la vía

legal a través de unconvenio de

mediación en 2023 y del cual es-

tán esperando resolución, pues la

manera de obrar de las autorida-

des ha dejado mucho qué desear.

Las autoridades sostienen que

ya hay proyecto ejecutivo para

comenzar la reconstrucción en

este predio; sin embargo, para
los damnificados solo ha habido

opacidad.
"Es unaverdadera pesadilla

la atención con el Gobierno, es

una falacia, es solamente un

'pretender que el que estamos

atendiendo para que no tengas
argumentos para hacerla de

emoción'. La verdad es grave lo

que sigue sucediendo,siguen fa-

lleciendo los propietarios, van al

menos 22 entre los miembrosdel

colectivo", detalló.

Redensificación engañosa
Blanca Eligio es una de las dam-

nificadas de Saratoga 714, don-

de, aseguró, la tragedia lleva el

nombre del "Cártel Inmobiliario".

De acuerdo con la habitante de la

alcaldía Benito Juárez, las exca-

vaciones para la construcción de

un edificio de 68 departamentos
colindante fueron las causantes

del colapso del inmuebleen sep-
tiembre de 2017.

No obstante, a siete años del

siniestro los damnificados no

han podido regresar a sus ho-

gares por retrasos en las obras

y problemas de sobrecostos y
"ahorros" de las constructoras

bajo la vigilancia de la CR, y estas

no son las única inconsistencias

en el proyecto, pues también

les redujeron su espacio por la

redensificación.

"Aceptamosun redimensiona-

miento del 35 por ciento,y resulta

que nos hicieron uno del 50 por

ciento", sostuvo la damnifica-

da, quien aseguró que aunque
la entrega del inmueble estaba

pactada para el pasado 15 de sep-

tiembre, una vez más la fecha fue

aplazada.
Blanca refirio que en los úl-

timos meses la administración

de Marti Batres mostró voluntad

para solucionar el problema; no

obstante, esperan que Clara Bru-

gada sea más acertada al elegir al
personal a cargo de los pendien-
tes de la reconstrucción.

Deluniverso de

pendientespara
la reconstrucción
en la CDMX, la
Comisiónacumula
854en obra;
mientras queel
INVImil568en

en las mismas
condicionesy283
por iniciar
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2,705
obras de reconstrucción

y rehabilitación quedarán
pendientes en la

CDMX al cierre de esta
administración
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EL
CABALLITO

Celebra round ganado por
Alessandra Rojo de la Vega

Nos platican que uno de los primeros en cele-
brar la decisión de la Sala Regional CDMX del
Tribunal Electoral del Poder del Judicial de la Fe-

deración para revocar la nuli-
dad de la elección en la alcaldía
Cuauhtémoc, que había deter-
minado el tribunal capitalino,
fue el alcalde en Miguel Hidal-

go, Mauricio Tabe, quien en

sus redes hizo un reconoci-
miento los magistrados por
no ceder ante presionesy hacer

Mauricio respetar la decisión del voto de
Tabe la ciudadanía en favor de la

aliancista Alessandra Rojo.
Nos recuerdan que don Mauricio y doña Alessan-
dra han trabajado juntos, pues ella fue la directo-
ra general de Desarrollo Social en esa alcaldía. Y

ahora, ¿qué artimaña emplearán los Monreal?

Plazo para la reforma judicial
en la CDMX, para marzo de 2025
:: Nos cuentan que en el Congreso de la Ciudad
de México con la discusión de un punto de
acuerdo para pedir que los ministros, magistrados

y jueces federales hagan públi-
cas sus declaraciones patrimo-
nialesy fiscales, así como sus

vínculos familiares, el diputado
local de Morena, Fernando Zá-

rate, aprovechó el debate para
recordar que tienen 180 días na-

turales para las modificaciones
que implicará la reforma judi-

Fernando cial en la capital del paísy de-
Zárate berán empezara ponerse de

acuerdo todos los grupos parla-
mentarios. Y así, nos dicen, son 180 días natura-
les a partir de su publicación, así que el plazo se-

rá para marzo de 2025. es decir, corre el tiempo
para que se hagan los ajustes a la Constitución,
leyes y reglamentos. Vaya que no es una situación
menor lo que se les viene a los legisladores.

Presumen transición
casi de terciopelo en Salud
===== Nos hacen saber que la transición en la Secre-

taría de Salud capitalina está avanzando entre la
actual titular Oliva López Arellanoy la próxima
secretaria, Nadine Gasman Zylbermann, quie-
nes han estado trabajando en conjunto para dar
continuidad al fortalecimiento de los servicios y
ampliar la capacidad de llegar a las casas y escue-

las de la Ciudad de México, sin dejar de lado la

propuesta de la próxima administración. que será

incluir el sistema público de cuidados. La titular
de Salud también garantizó que se seguirán ofre-
ciendo los servicios, como vacunación contra Co-
vid-19 durante lo que resta de la transición.
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Decenas de logros y otro

tanto en retos para la CDMX

sexto informe del jefe de Gobierno, Martí Batres. presen-
tado en días recientes ante el Congreso de la Ciudad de Mé-

xico, marca el cierre de su gestión con numerosos logros en

materia de calidad de vida para la capital del país No obstan-
te ninguna gestión está exenta de desafíosyhoy quedan una

serie de retos que la próxima administración deberá abordar

para asegurar el progreso sostenido de los capitalinos.
Uno de los principales logros de laadministración saliente

fue la consolidación de importantes proyectos de movilidad
como la expansión del Sistema de Transporte Público, que
incluyó obras como las Líneas 1y2 del Cablebúsy la inaugu-
ración del Trolebús Elevado, dos infraestructuras clave para
mejorar la conectividad entre las zonas más alejadas de la
ciudad. Además. hubo un esfuerzo significativo por promover
una movilidad más sustentable.

La infraestructurahidráulica también avanzó con la reha-
bilitación de pozosyplantas de tratamiento de aguay con

sistemas de captación de agua de lluvia en viviendas otros

inmuebles. Los rubros de seguridady vivienda también tu-

vieron avances importantes.
Pero como dicen por ahí, "si vamos a mirar para atrás.

que sea sólo para agarrar impulso" Hoy la Ciudad de Mé-
xico sigue teniendo importantes asignaturas por atender y
es preciso que los cimientos que formó la administración

pasada, desde que comenzó la gestión de nuestra hoy pre-
sidenta electa, la doctora Claudia Sheinbaum, como jefa
de Gobierno, se conviertan en la plataforma que catapulte
el salto al progreso de la capital del país.

Uno de los desafíos más urgentes para la próxima admi-
nistración será, sin duda, gestionar el crecimiento ordenado.

pues la expansión urbana ha puesto una presión sin prece-
dentes sobre los servicios públicos, la movilidad la vivienda.
La CDMX ha experimentado un rápido desarrollo inmobi-
liario que, si bien abona al crecimiento económico. también
está provocando el desplazamiento de miles de personas que
no pueden pagar los altos costos de vivir en zonas céntricas o

bien, en aquellas que les permitan una mejor calidad de vida
al habitar cerca de su puesto de trabajo o lugar de estudio

La seguridad sigue siendo otro tema añejo prioritario. E

nuevo gobierno deberá continuar los esfuerzos en la lucha
contra el crimen organizado la desarticulación de las ban-
das delictivas en territorio capitalino al tiempo de buscar una

estrategia integral que, además de la persecución del delito
aborde las causas estructurales de la violencia como son la
desigualdad social y la falta de oportunidades económicas

para los jóvenes.
acceso al agua es otro desafío mayúsculo. La instalación

de sistemas de captación de agua de lluvia que, cabe señalar,
en el Verde vivimos con gran satisfacción desde el anuncio
hasta la ejecución de dichos proyectos, pues es un tema que
hemos solicitado ante el Congreso capitalino yque esta ad-

ministración tuvo a bien impulsar, sigue siendo insuficiente

para hacer frente a las necesidades de una ciudad en cons-

tante crecimiento. Es preciso buscar soluciones innovadoras

para garantizar el acceso al agua a largo plazo.
Y. finalmente, está el tema de la salud pública que sigue

siendo uno de los de mayor preocupación en el cual es ne-

cesario trabajar, para garantizar que el acceso a los servicios
de salud de calidad sea efectivo para todos los capitalinos.

Y así como las administraciones anteriores han tenido el

apoyo de la bancada del Partido Verde en el Congreso local.
en todo proyecto enfocado en el avancey desarrollo de los

capitalinos, la administración de la jefa de Gobierno electa,
Clara Brugada, cuentay contará también con esta bancada
como su aliada. La CDMX está transitando sobre una base
sólida. con decenas de logros, pero también con otros tantos

retos ante los cuales buscaremos contribuir a fin de asegurar
que la capital sea un territorio más equitativo, seguro y sus-

tentable para todos sus habitantes.


